

■2008-2009■



# 岐阜中週報

Make Dreams Real

夢をかたちに

R.I.会長 李東建

会長 村山好胤  
幹事 小林和也  
発行者 ウェブ委員会  
委員長 三宅裕樹

例会 毎週火曜日 12時30分  
会場 岐阜都ホテル  
事務局 岐阜市神田町 2-2  
電話 264-9235 番

平成 20 年 7 月 22 日(火)  
第 760 号  
第 837 回例会

## 会長挨拶

会長 村山好胤



本日は京都三大祭（春の葵祭・夏の祇園祭・秋の時代祭）のひとつ、祇園祭のことを話させていただきます。

今では京都市東区にある「八坂神社」祭礼で毎年、7月1日から31日までの一月間にわたって各種の神事・行事が行なわれます。

明治維新までは「祇園社」の「祇園御霊会」、略して「祇園会」と呼ばれていました。祇園祭は今からおおよそ1100年前の清和天皇の御世に、京都に疫病が流行したことがあり、これは牛頭天王のたたりであるとし、これを鎮めるために牛頭天王をまつり、疫病退散を祈願したのが始まりと伝えられています。当初は日本全国の国の数（当時は66カ国）の祭鉾をつくり、

それを今の二条城近くの神泉苑に奉納し悪疫を封じ込めるという疫病が流行した時の行事でした。

今のように豪華絢爛な飾りの山鉾となったのは安土桃山時代から江戸時代にかけての町人文化が開花し、海外交易が盛んな頃からです。

その本番、あさって17日に山鉾巡行が行なわれます。その山鉾の順番が、2日に行なわれた「くじ取式」で決まった順番になっているかを改める儀式「くじ改め」という儀式が行なわれ、古式に則り荘厳に執り行なわれます。四条堀町の関所で大紋烏帽子に帯刀で構える奉行役の京都市長に各山鉾の町行司が扇を使って文箱の結び紐を解き、ふたを開けてくじ札を差し出します。奉行が、順番を読み上げ誤りのないことを確認すると町行司が後ずさりして山鉾へ向き直り、扇で招きそれぞれの山鉾は関所を越えて東行しはじめます。近年、町行司には子どもが選ばれることも多く、袴をきて懸命に大役を果たす姿に見物人から大きな拍手が送られます。

また、祇園祭は「はも祭」、「屏風祭」ともいわれます。京都では祇園祭に合

わせるように鱧<sup>はも</sup>を食べる風習が有り、梅肉でいただく鱧<sup>はも</sup>は祇園祭の楽しみのひとつです。「屏風祭」といわれるのは各鉾町で14日から16日の宵山にかけて、おのおのが自慢の屏風を飾りつけ、町屋の表戸を開け放ち、来客の人々をもてなす風習があるところからそのようにいわれます。四条通から路地に一步入って見学されることをお勧めします。明日は宵山、出かけられてはいかがでしょうか。

## 第2回クラブアッセンブリー 就任挨拶

職業奉仕委員会 川島正美委員長

職場例会と親睦研修旅行を通じて皆さんに勉強していただける場を設けたいと思いますのでご期待ください。

新世代委員会 森 益男委員長

交換留学生受け入れ再開の努力、並びに青少年育成事業への協力のテーマの下、故金地区委員長を盛りたて協力しながら1年間頑張ってください。よろしくお願いいたします。

国際奉仕委員会 大島康之委員長

ロータリー財団及び米山奨学金委

### 前例会の記録

平成20年7月15日(火)

[点鐘] 12時30分

[ソング]

“それでこそロータリー”

[ゲスト]

[ビジター]

[出席] 会員総数37名

(出席免除1名)

本日出席 25名 65.57%

[行事] 会長挨拶 食事 幹事報告 委員会報告 ニコボックス報告

第2回クラブアッセンブリー

担当 幹事

### 本日の予定

第837回

平成20年7月22日(火)

[点鐘] 12時30分

[行事] 卓話

『最近の消費者問題など』

弁護士 鷲見和人様

担当 R情報委員会

### 次回予定

第838回

平成20年7月27日(日)

[点鐘] 10時00分

[行事] 岐阜A分区ガバナー

公式訪問合同例会・I.M.

担当 会長

員会とともに協力して活動して参ります。

#### **社会奉仕委員会 柴田和夫委員長**

8月3日日曜日は早朝例会を開催致します。今般エコロジーが叫ばれておりますが、この機会に数多くの皆様に参加頂けるようお願い致します。

#### **大洞長栄会計監査**

的確に監査いたしますのでよろしくお願い致します。

#### **ゴルフ同好会**

##### **中根辰朗同好会幹事**

本年度の幹事を仰せつかりました。多数の皆様のご加入をお願い致します。

#### **友情と奉仕の灯を**

##### **スマイルボックス委員会**

##### **故篠田日出男会員**

ご遺族より「長い間お世話になりました」と高額のご協力をいただきました。